
平成２９年度第１回海津市特別職報酬等審議会 議事録 

 

１．日 時 平成２９年９月２８日（木）午後１時３０分～２時１０分 

 

２．場 所 海津市役所東館４階 ４－２会議室 

 

３．出席者 委 員 下郷 敬子、中島 千寿子、中島 雅子、宮脇 信幸、渡邊 浩行、 

岡田 均（欠席委員 星野 光治） 

      事務局 青木部長、伊藤局長、伊藤課長、栗田 

 

４．会議次第 

  １ 委嘱状交付 

  ２ 市長あいさつ 

  ３ 会長選出 

  ４ 会長あいさつ 

  ５ 諮問 

  ６ 職務代理者の指名 

  ７ 協議 

     海津市議会議員の議員報酬の額及び海津市特別職の給料の額について 

  ８ その他 

 

５．議事録 

発言者 内 容（要旨） 

事務局 

 

 

 

 

市長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

開会を宣す。 

開会のあいさつをする。 

 

（市長より、各委員に委嘱状を交付する。） 

 

市長あいさつ 

 

会長の選出方法について説明する。 

会長の選出を行いますが、何かご意見はありますでしょうか。 

 

中島雅子委員にお願いしてはどうでしょうか。 

 

中島雅子委員にお願いしてもよろしいでしょうか。 



 

 

事務局 

 

 

会長 

 

市長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

（委員の拍手） 

 

中島雅子委員に会長をお願いしたいと思います。中島委員より、

一言ごあいさつをお願いします。 

 

会長あいさつ 

 

諮問書を読み上げ、諮問書を会長に渡す。 

 

（市長退席） 

 

職務代理者の指定について説明する。 

 

中島会長、指名をお願いします。 

宮脇委員を指名したいと思います。 

 

（委員より同意を得る） 

 

宮脇委員、よろしくお願いします。 

会長より協議をお願いします。 

 

協議に入ります。 

海津市議会委員の議員報酬額及び海津市特別職の給料額を議題

とします。事務局より資料の説明をお願いします。 

 

（事務局の自己紹介） 

 

本日の資料について説明する。 

 

ありがとうございました。資料については事前に配布されてお

り、すでにお目通しを頂いていると思います。各委員から意見

を頂きたいと思います。 

 

前回の平成２６年度の審議会の時に会長を務めさせて頂きまし

た。その際に、審議会を２～３年の間隔で実施する事の提案を

させて頂き、実際に今回審議会が開催されていることに感謝し



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ております。 

人口規模も近い近隣の市である本巣市とも比較して大きく差が

ないため、特別職の報酬については現行通りでよいのではない

かと思います。 

議員の報酬については平成２４年度に議員定数を減らした際、

議員報酬の増額を提案しましたが増額されませんでした。現行

の３０万円程度では、議員の家族を養い市政に関与するには困

難な金額ではないかと思います。事務局から説明があったよう

に、政務調査費がないため、高額でなくてもよいが交付しても

よいのではないかと思います。それより、みなさんの期末手当

が少し高額のような気がしました。 

 

議員報酬が定額であり、政務活動費がないのが現状です。政務

活動費を交付する場合、交通費等に不正がないように審査する

のは、現状、海津市が実施をしておらず大変かもしれませんが、

市政のために政務活動をする議員のために少しでも交付できな

いかと思います。議員によって活動量に差がありますので、定

額の報酬よりは活動した議員に交付するとよいと思います。予

算等の兼ね合いもあると思いますが提案をさせていただきま

す。 

 

海津市では若い世代の人口が減少しています。若い世代の負担

が少なくなるようにしていきたいと思っています。経済情勢が

厳しい状況でもありますし、私も期末手当が高額ではないかと

思います。 

 

隣の羽島市と比較すると、羽島市は海津市よりも市長と副市長

の給料が低額であり、海津市の財政状況を加味して低額にして

もいいのではないかと思います。今年度から会館使用料の値上

げもしている現状ですし、給料の見直しをしてもらえるといい

と思います。 

議員報酬について、報酬が低額であるから若い議員の立候補が

ないと言われていますが、今回の選挙では４０歳代の若い議員

が当選しています。議員報酬は低額ではないと思いますが、も

う少し低額にしてもよいかと思います。議員報酬のような一律

交付だけではなく、実際に活動した議員が活動にかかった費用



 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

を請求し、交付するのが公正ではないかと思います。意欲のあ

る議員が増えるのでよいのではないかと思います。 

 

思っていた意見は他の委員より発言を頂きました。 

市長と副市長の給料に関しては、私も給料の見直しをしたほう

がいいと思います。 

議員に関しては、海津市の人口から考えると議員定数が多いよ

うに感じています。報酬については、知人の議員に話を聞いた

ところ、年額６００万円程度あれば十分に活動できるのではな

いかと思います。今後定数を減らすのであれば、報酬は上乗せ

するのがよいと思います。海津市議会委員のほとんどが議員の

みで生計をたてておらず、議員が副業となっていると感じます。

議員が意欲的に活動できるよう、例えば、政務活動費として活

動した議員に交付するような体制を整える必要があると思いま

す。 

 

貴重なご意見をありがとうございました。 

 

政務活動費については、議会事務局で調査と審議を行っていき

ます。 

今回の審議会は報酬等についての審議となります。政務活動費

については、議会で審議を図ってまいります。 

議員が活動する際、事前に補助金のように交付する市町が多い

現状です。実際に研修に参加する議員は自費で参加しています。

負担が高額になる場合がありますので、今後調査、研究させて

いただきます。 

政務活動費については、別の会議で審議を図っていきたいと思

います。よろしくお願いします。 

 

事務局より何かありますか。 

 

報酬等審議会では、特別職、議員の報酬等について審議させて

頂きました。政務活動費については、議会事務局にて審議しま

すのでよろしくお願いします。 

今後の予定として、１０月末と１１月末の２回を審議予定とし

ております。審議の内容によっては、回数が変更になる可能性



 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

もあります。次回２回目の審議会で方向性を決め、それを基に

事務局で案を作成し、３回目の審議会で案を審議して決定する

予定ですが、よろしいでしょうか。 

 

委員のみなさまよろしいでしょうか。 

 

（委員から同意を得る） 

 

１０月の審議会の日程を決めましょうか。 

 

（各委員の日程調整） 

 

１０月２３日の月曜日、午後１時３０分からで決定とします。 

次回審議会の前に、資料等が必要であれば事務局までご提案く

ださい。 

 

次回の審議会では、より具体的に審議したいと思いますのでよ

ろしくお願いします。 

これで審議会を終了とさせていただきます。 

ありがとうございました。 

 


